

Communiqué de presse – Octobre 2022

## **Les villes d'eaux du Massif central à l'honneur lors du congrès international sur le tourisme thermal à Ourense (Espagne)**

L'Association européenne des villes thermales historiques (EHTTA) a organisé avec la participation de l'Organisation mondiale du tourisme des Nations unies (OMT) le 3ème Congrès international sur le tourisme thermal. Ce congrès, accueilli par la province d'Ourense et la mairie d'Ourense, avec le soutien de la région Galice, s'est ouvert lors de la **Journée mondiale du tourisme de l'OMT** (27 septembre) et était connecté à **Termatalia** (le salon professionnel biannuel des destinations thermales).

**Des experts du monde entier et des intervenants de tous les continents étaient présents.** Les représentants de l'Organisation Mondiale du Tourisme, de l'Institut Européen des Itinéraires Culturels, de l'Association Européenne des Villes Thermales Historiques (EHTTA), de l'Association Européenne des Spas (ESPA), de l'European Travel Commission et de l'Association Great Spa Towns of Europe (GSTE) ont participé activement aux échanges et tables rondes.

L'EHTTA a profité de ce congrès pour relever de nouveaux challenges en signant :

- un **Memorandum of understanding (MoU) avec l'Organisation Mondiale du Tourisme** dans le cadre duquel l'OMT s'est engagée à promouvoir le tourisme thermal en tant qu'outil puissant pour contribuer à la sauvegarde du patrimoine culturel et naturel mondial.
- la **Déclaration de Glasgow sur l'action climatique dans le tourisme**. À ce titre, l'EHTTA et ses membres soulignent leur intention générale de contribuer aux développements et stratégies durables, souhaitent encourager le tourisme local et régional et, en termes de transport, faire la promotion de la destination en tant que destination de voyage praticable en train.

**Une délégation du Massif central composée des représentants de l'Association la Route des Villes d'Eaux du Massif central et de l'Association Thermauvergne, de la ville de Vichy et du Syndicat Intercommunal pour le THERmalisme et l'Environnement (SITHERE) de Vals-les-Bains** ont fait le déplacement jusqu'en Espagne. Lors de ce congrès international, l'implication des villes d'eaux du Massif central au plan européen s'est illustrée de plusieurs façons.

1. Tout d'abord, Marion Vansingle, Responsable de la Coopération Européenne, a eu l'opportunité de présenter **les résultats du projet européen InnoVA SPA**, coordonné par l'Association Thermauvergne, lors de la table ronde "Expérience" composée de 4 experts internationaux et modérée par Simone Zagrodnik, Directrice exécutive d'EHTTA.
2. Une réunion du bureau de l'Association Européenne des Villes Thermales Historiques (EHTTA) a également eu lieu en marge du congrès. **Éric Brut, Directeur Général de la Route des Villes d'Eaux du Massif central, Vice-Président en charge des finances a présenté les enjeux financiers d'EHTTA** pour cette fin d'année et pour l'année à venir.

3. Avec le succès du déploiement de la **marque des Accros du Peignoir** à Spa en Belgique en 2019, l'un des temps forts du congrès sur le tourisme thermal à Ourense a été la participation à **la soirée thermale avec les Accros du Peignoir**. Lors de cet événement qui a eu lieu aux thermes d'Outariz, à la périphérie d'Ourense, **Éric Brut, Directeur Général de l'Association la Route des Villes d'Eaux du Massif central a introduit et présenté le concept et la stratégie des "Accros du Peignoir"** développée par la Route des Villes d'eaux du Massif central afin d'en poursuivre **le déploiement à l'international**. Chaque participant, dont les représentants de l'Organisation Mondiale du Tourisme, de l'Institut Européen des Itinéraires Culturels, de l'Association Européenne des Villes Thermales Historiques (EHTTA), de l'Association Européenne des Spas (ESPA), de l'European Travel Commission, de l'Association Great Spa Towns of Europe... s'est vu remettre **la charte des Accros du Peignoir** et, en guise d'appartenance à la communauté des Accros du Peignoir, **un peignoir aux couleurs de Accros du Peignoir et d'Ourense** leur a été offert.
4. Dans ce cadre, trois journalistes et influenceurs américains ont visité la France, l'Allemagne, l'Italie, la République tchèque et la Grèce. **Dans Le Massif central, nous avons accueilli Ava Roxanne Stritt, la fondatrice de SpaTravelGal LLC**. Avec plus de dix ans d'expérience dans la rédaction d'articles pour certains des médias les plus respectés au monde, de USA Today à Travelocity en passant par le magazine Upscale Living, Ava est un membre actif de la Society of American Travel Writers et de la Wellness Tourism Association. **Cette campagne de communication appelée "Thermal Travels – Plongez dans la culture thermale de l'Europe"** réalisée dans les pays d'Europe centrale et en Amérique du Nord a été **cofinancée par l'European Travel Commission et a également été soutenue par les Grandes Villes d'Eaux d'Europe**, classées au patrimoine mondial de l'UNESCO depuis 2021. Les onze villes réunies dans ce groupe prestigieux sont également membres de l'itinéraire culturel européen des villes thermales historiques.

Pour plus d'informations :

La Route des Villes d'Eaux du Massif central : [www.villesdeaux.com](http://www.villesdeaux.com)

Le congrès international : [www.thethermalcongress.com](http://www.thethermalcongress.com)

L' EHTTA : <https://historicthermaltowns.eu>

La campagne de communication avec ETC : <https://thermaltravels.com>

Les Accros du Peignoir à l'international : [www.lesaccrosdupeignoir.com/english](http://www.lesaccrosdupeignoir.com/english)



\*La Route des Villes d'Eaux du Massif Central

La Route des Villes d'Eaux du Massif Central est une Association de développement touristique et culturel. Ce réseau a été créé en 1998 et œuvre à la valorisation des spécificités de ses 17 villes thermales membres à savoir le bien-être et le patrimoine thermal. Dans le cadre de sa stratégie de coopération à l'échelle européenne, l'association est membre, au même titre que les villes de Vichy, Châtel-Guyon, Le Mont-Dore, La Bourboule, Royat-Chamalières et Clermont Auvergne Métropole, de l'Association européenne des villes thermales historiques (EHTTA) afin de valoriser, au travers de l'Itinéraire culturel européen des villes thermales historiques, la culture européenne des villes d'eaux.

Contact : Marion Vansingle, Responsable de la coopération européenne, [m.vansingle@borvo.com](mailto:m.vansingle@borvo.com), 04 73 34 70 71